

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos

Miércoles 15 de Mayo de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y Litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral. 98 y 100

Núm. 5.493

Coche á Villamuriel

Con motivo de la fiesta de dicho pueblo, el coche del Hotel Samaria, hará varios viajes al mismo.

Avisos en dicho hotel.

VINO

Se expende tinto y clarete en la bodega de D. Eduardo Rodríguez Tabares, sita en la calle Panaderas á 30 céntimos litro.

Administración de loterías

Primera clase número 1

PALENCIA

Calle Mayor principal, 56

El Administrador Antonino Alonso, suplica á los que tuvieren números abonados en esta administración, den aviso del número y décimos que juegan para continuar reservándoseles.

Hay décimos á 5 pesetas

“NAFRIOL”

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

Véase anuncio 4.ª plana.

¡Agricultores á europeizarse!

La agricultura es el arte de convertir las piedras en pan, por el intermedio de organismos vivos. Este ha sido el gran descubrimiento del siglo XIX, y de ahí el vuelo inmenso que ha cobrado en Europa el comercio de abonos minerales, que duplicó la producción agrícola.

Me refiero á Europa, no á España, porque la agricultura española es todavía agricultura del siglo XV; agricultura del sistema de año y vez, por falta de abonos minerales; del transporte á lomo, por falta de caminos vecinales; agricultura del arado romano, del gañán analfabeto, del dinero al 12 por 100, de la bárbara contribución de consumos, de la mezquina cosecha de cinco ó seis simientes por cada una enterrada, del cosechero hambriento, inmune, rutinario, siervo de la hipoteca y del cacique.

Ahora bien; con una agricultura así del siglo XV, si pudo costearse un Estado barato, como eran los del siglo XV, en manera alguna se puede sostener un Estado caro, como son los de nuestro tiempo así en armamentos terrestres como en buques de guerra y movilización de ejércitos, en diplomacia, colonias, obras públicas, tribunales, investigación científica, exploraciones geográficas, instrucción primaria, enseñanza técnica y profesional, fomento del arte y de la producción, beneficencia y reformas sociales. Urge, pues, que se empiece á hacer agricultura de su tiempo dando un salto gigantesco de cuatro siglos, hasta duplicar y triplicar su producción por unidad de área ó por unidad de trabajo; y para ello, que el Estado ayude, resolviendo sucesivamente, entre otros, el problema de la primera enseñanza y de las escuelas prácticas de cultivo, el problema de los caminos vecinales, el problema del crédito agrícola y territorial, el problema del aumento de riego y de los pastos de regadío y secano, el problema de las economías en los gastos públicos improductivos, el problema de la justicia y de la autonomía local, el problema del servicio militar obligatorio.

El arte de convertir las sustancias minerales en sustancias orgánicas, sin el intermedio del vegetal ni del animal; el arte de convertir las piedras en pan por procedimientos puramente químicos: este ha de ser el gran procedimiento

del siglo XX, anunciado ya por Berthelot. La química sintética, la química creadora, se hará industria y matará á la agricultura. Ya á la hora presente lleva sintetizadas las grasas, los azúcares, diversos aceites y alcoholes, el ácido acético y el cítrico, la teobromina, principio esencial de la rubia, vainillina, y diversas otras materias orgánicas cuya producción se creían antes privilegio exclusivo de la vida. Mas aún; la síntesis de algunas de ellas ha tomado estado industrial y se fabrican artificialmente á toneladas, jubilandos á importantes especies vegetales que eran antes objeto de cultivo y cuyo concurso ha dejado de ser necesario. La fabricación en grande de la vainilla (cuya síntesis hallaron Groebe y Liebermann) ha desterrado el cultivo de la rubia ó granza, de que solo Inglaterra importaba para sus tintes por valor de seis millones de duros cada año, y al que debían una buena parte de su prosperidad comarcas extensas de Holanda, de Francia y de Levante. Recuérdese lo que fué la invención de la seda artificial para España, donde tanto significaba el beneficio de barrilla.

Cada nuevo avance de las industrias químicas, fundada en la síntesis orgánica, provocará una crisis todavía mayor que la padecida ya por la vainilla y por la granza en el seno de la agricultura: crisis del olivo, crisis de la viña, crisis de los cereales, crisis de la caña miel y de la remolacha, crisis del tabaco, crisis de la palma, crisis del corcho, crisis de la almendra, crisis del lúpulo, crisis del arroz, crisis del ganado. El siglo XX está llamado á ser el siglo de las crisis agrícolas, crisis terribles, como no se organizó el trabajo y con el trabajo la propiedad, de un modo muy distinto á como se halla organizado al presente. Un anticipo de lo que tales crisis pueden llegar á ser, la tenemos á la vista con la no más que incipiente del alcohol, no obstante haber sido promovida en el campo de la agricultura tradicional por unos vegetales contra otros, sin intervención aún de la síntesis orgánica.

Ocioso es decir que padecerán menos de tales crisis los pueblos más flexibles y mejor dispuestos para la adaptación, ó, dicho de otro modo, los más cultivados, los que hayan adquirido una mayor preparación por el estudio intenso y perseverante de las ciencias físicas y de las ciencias sociológicas.

Joaquin Costa.

INFORMACION POSTAL

Madrid 14 de Mayo 1901.

Sr. Director.

En el Consejo de ministros celebrado ayer quedó acordado el restablecimiento de las garantías en la provincia de Barcelona y el levantamiento del estado de guerra en la misma.

La prensa en general aplaude estas resoluciones, reconociendo que el Gobierno ha procedido con arreglo al espíritu democrático que informa sus ideales.

La suspensión de las garantías, con ser medida de la que deben huir los gobernantes siempre que les sea posible, fué en este reciente caso necesaria y conveniente.

Y la rapidez con que han sido restablecidas, ha hecho que la suspensión no perdiera el carácter de oportunidad.

Lo que precisa ahora es que el Gobierno cumpla los propósitos iniciados en el Consejo de ayer, de hacer una política de atracción y de concesiones—pero dentro del respeto debido al poder central y á la fraternidad necesaria de todas las regiones.

Se anunció por los ministros adoptar, sin embargo, medidas enérgicas para evitar nuevas alteraciones de orden público.

De desear es que este no se vea turbado y que Cataluña como las demás comarcas españolas se inspire únicamente en el amor á la madre común y en su pronto y rápido engrandecimiento.

Oro de los acuerdos importantes del

Consejo fué el indulto total de los tres reos de Santoña, que toda la prensa y en particular el popular escritor Eusebio Blasco ha gestionado con gran tesón y cariño.

La bondad de la reina haciéndose eco de esas peticiones ha evitado un día de luto á aquella población santanderina.

A las dos de la tarde han llegado los príncipes de Asturias. En la estación les esperaban los reyes, las infantas, alto personal de Palacio, el ministro de la Gobernación y las autoridades.

Los príncipes vienen muy satisfechos.

El entierro del senador Sr. Méndez Vigo ha sido presidido por el marqués de la Vega de Armijo, el duque de Sexto y el conde de Casavalencia.

Han concurrido el ministro de Estado, el general Polavieja, varios exministros y muchos diplomáticos.

Telegrafían de las Palmas que ha llegado el «Larache» procedente de Fernando Poó. A su bordo va el Sr. Gutiérrez Sobral quien hace elogios de los terrenos del Muni, campos feracísimos, de los que pueden conseguirse grandes rendimientos. En tal sentido elogia también las gestiones del Sr. León y Castillo.

Telegrafían de Palma que durante la madrugada ha explotado una bomba de dinamita á la puerta del Palacio Episcopal. La detonación ha sido tan grande que la oyeron desde los arrabales. No ha habido desgracias personales, lamentándose únicamente los desperfectos en el edificio. El hecho ha causado gran impresión.

Coméntase en los círculos aristocráticos de esta corte el viaje de una dama austriaca, que se cree con derecho para ocupar puesto en un hogar de opulento personaje extranjero.

Parece que en el asunto intervendrán diplomáticos de alta categoría.

Los sucesos de Sevilla han tenido mayor importancia de lo que se creyó en un principio.

Los grupos cometieron varias tropelías. Sesenta guardias civiles al mando de un teniente detuvieron á 48 de los alborotadores.

Al llegar á la Macarena pidió el público que se les libertara y apedreó á los guardias.

Diéronse nuevas cargas resultando un herido y varios contusos.

Cerráronse las tiendas y hubo carreras y pánico.

Un guardia que se cayó del caballo resultó con graves lesiones.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 14

4 por 100 interior, contado.....	72,70
Idem, fin corriente.....	72,85
4 por 100 en carpetas, al contado.....	72,40
4 por 100 exterior.....	79,60
4 por 100 amortizable.....	00,00
5 por 100 amortizable, al contado.....	93,45
Fin corriente, firme.....	93,50
Aduanas.....	103,50
Cubas 86.....	00,00
Cubas 90.....	72,20
Filipinas.....	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.....	000,00
Banco de España.....	497,50
Tabacos.....	397,00
Paris.....	00,00
Londres.....	00,00

La Catedral de León

Como son muchas las personas que nos han preguntado si conocíamos el programa de festejos que se han de celebrar en aquella ciudad los días 27, 28, 29 y 30 de Mayo, con motivo de la reapertura al culto de la Santa Iglesia Catedral, gustosos le publicamos, para que nuestros lectores que piensen visitar la histórica ciudad leonesa, sepan las fiestas que hay acordadas, y la forma en que han de verificarse.

Día 27

En la mañana de este día, tendrá lugar la entrega de las llaves de la Catedral por el Sr. Arquitecto Director de las Obras, y se bendecirá el Templo, siendo trasladado el Santísimo Sacramento desde el Altar en que hoy se halla, al nuevamente restaurado.

A las once, se echarán á vuelo las campanas de las parroquias todas, y del Excelentísimo Ayuntamiento saldrán sus dependientes con Clarín á publicar por la Ciudad un Pregón á la antigua, ope andole en las Plazas del Mercado, los Labradores é Industriales con dulzainas y se dispararán cohetes. Seguirán todos hasta la Plaza Mayor, donde se reunirán los dependientes de Comercio, se elevarán globos y arrojarán serpentinas y confetti.

En la Plaza de la Catedral, se unirán los estudiantes del Seminario, se soltarán palomas y saldrán los Gigantones. En la Plaza de la Veterinaria, donde se habrán reunido los alumnos de dicha Escuela, los del Instituto, Escuela Normal, y los de la Sociedad Económica de Amigos del País, dispararán profusión de bombas, continuando por la plaza de San Isidoro, donde los maestros de obras con sus oficiales, y la tradicional Tarasca, se reunirán á la comitiva, continuando por la calle del Cid, disolviéndose en la Plazuela de San Marcelo, donde se elevarán globos, se dispararán morteros, se arrojarán palomas y profusión de serpentinas y confetti.

A las cuatro, comenzará la *Kermesse* en el paseo de San Francisco, organizada por las señoritas, cuyos productos serán destinados al socorro de los pobres.

El programa de esta fiesta se repartirá oportunamente.

Al obscurecer se cantará en la S. I. Catedral una solemnísimas Salve.

Ronda nocturna

A las ocho de la noche, saldrán del Excelentísimo Ayuntamiento los Serenos, Dependientes de aquél y de la Diputación, Bomberos, Camineros, etc., con antorchas dirigiéndose todos á la Catedral. Al llegar á este sitio la laureada música del regimiento de Burgos, previamente situada en el atrio, ejecutará la «Gran marcha de las Antorchas», mientras la Ronda rodea el templo. La Santa Basílica se hallará profusamente iluminada interiormente con potentes focos eléctricos.

En esta noche, se quemará una variada colección de fuegos artificiales en la plaza de la Catedral á cargo del reputado pirotécnico de Reus, Espinós é hijo.

Día 28

Al alba las campanas de las iglesias serán echadas á vuelo, las bandas de música del Regimiento y otra, recorrerán las calles tocando dianas, bombas y morteros atronaran el espacio.

Se celebrará solemnísimas misa pontifical á grande orquesta, estando á cargo de un Reverendo prelado la oración sagrada, terminando con un *Te Deum*.

A las cuatro cucañas, danzas, bailes y juegos en la Plaza Mayor y á las ocho y media una sorprendente sesión de fuegos artificiales en dicha plaza, por el laureado pirotécnico de Palencia, Hijos de Alonso y los intermedios serán amenizados por la música y un cinematógrafo exhibirá una profusa colección de cuadros.

Día 29

Al amanecer se repetirá el volteo de las

campanas, las dianas, los estruendos de las bombas y morteros como el día anterior.

En la tarde de este día en el paseo de Guzmán y en las márgenes del río Bernesga, gran fiesta popular y entre otras muchas diversiones y entretenimientos, habrá variadas y originales cuecas, corridas de roscas, aluches, juego de barra, dulzainas, músicas, bailes, etc., adjudicándose premios en metálico a las parejas de mozos y mozas de la provincia que representen mejor ataviadas y bailen mejor al estilo de sus respectivos pueblos y también para aquellas comparsas de ambos sexos, de pueblos inmediatos a León que acudan mejor vestidas con ramos y arcos, según las costumbres más usadas.

Los premios se adjudicarán por un Jurado previamente nombrado.

Retreta Cívico-militar

Por la noche gran retreta Cívico-militar, que organizándose en la Plaza de Santo Domingo, recorrerá las calles de la población con centenares de farolas y lucas y acompañada de una hermosa carroza del elemento militar y otras no menos vistosas de diferentes gremios.

Día 30

Reparto de limosnas a los pobres; ranchos extraordinarios a los Establecimientos benéficos; socorros a los pobres vergonzantes y otros actos de caridad.

La Junta de festejos, para perpetuar este acontecimiento, ha dispuesto adjudicar un premio en la forma que estimé más conveniente, al niño que nazca durante cualquiera de los días 27, 28 y 29, a condición de que sea bautizado con el nombre de Juan o María de Regla, según su sexo. Si fueran más de uno los que se encontrasen en este caso, el premio se adjudicará al más pobre.

Desde Baltanás

Con motivo de las maniobras y paseos militares que con tanto lucimiento viene practicando el Regimiento de Talavera, núm. 15 de Cazadores del arma de caballería y a fin de probar una marcha de resistencia mayor que las anteriormente celebradas, cupo a esta villa el honor de recibir a dos escuadrones que al mando de su bizarro teniente coronel señor Núñez de Prado hicieron su entrada a las ocho y media, formando en ala en la Plaza Mayor en cuyo punto echaron pie a tierra, siendo objeto de la curiosidad y manifestación de simpatía del vecindario que con tanto gusto recibía tan excepcional visita.

Tanto el dignísimo alcalde Sr. Vélaz, el ilustrado párroco Sr. Heredia, como cuantas personas forman la buena sociedad de esta localidad, acudieron a estrechar la mano de los señores jefes y oficiales que al frente de las fuerzas venían y ofrecerse incondicionalmente a fin de que las pocas horas que en la villa habían de permanecer fueranles lo más gratas posibles.

Convenientemente alojadas las fuerzas y después de cumplir los ineludibles deberes del servicio, dispuso el señor alcalde saliera la popular dulzaina y a sus acordes pronto formóse en la plaza un baile fraternizando militares y paisanos cual si siempre hubieran estado juntos, siendo de notar la galantería y corrección con que se conducían los soldados.

Mi distinguido amigo el Sr. D. Valentín Calvo y Beltrán con la munificencia y amabilidad en él características, invitó y se disputó el honor de obsequiar en su mesa a los Sres Teniente Coronel, Comandantes y Capitanes reuniéndose después los oficiales todos, el ilustrado médico mi querido amigo el señor Prieto, el profesor veterinario Sr. Alonso y cuantos amigos en esta se honran con la del anfitrión para saborear una taza de excelente Moka, con pastas, licores y cigarros y para que nada en la fiesta faltará rindióse culto a Terpsicore improvisándose en uno de los salones de la casa un baile en el que las bellas y simpáticas señoritas fueron objeto de la más exquisita galantería por parte del elemento militar joven, tenientes señores Carrillo, García, Salas, Jete, Olea, Chamorro, Peñas y otros cuyos nombres siento no recordar.

Baltanás, ofrecía el aspecto de un día de fiesta y a ello contribuía en gran parte la agradable temperatura propia de la estación dedicándose todos a obsequiar a sus huéspedes hasta que los clarines dieron el toque de bata-sillas siendo de notar la prontitud con que los soldados se presentaron en la plaza todos perfectamente dispuestos para montar a caballo y emprender el viaje de regreso lo cual pone de manifiesto los bien disciplinadas e instruidas que están las clases de tropa respondiendo así al celo, actividad e ilustración de sus jefes.

Cambiados los saludos con las autoridades y particulares y formadas las fuerzas, dióse el orden de montar a caballo y puestas en marcha al estridente sonido de los clarines, desfilaron, acompañados el vecindario hasta las afueras de la población y hasta Reinoso, límite del partido, por algunos ciclistas de la población dejando en nosotros grata impresión de su ameno trato y deseando que esas visitas se repitan a menudo.

Mi más cordial enhorabuena a las tropas de Talavera por su instrucción y buen estado y a los dignísimos jefes que las mandan.

De V. affemo. S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

13 Mayo 1901.

NOTICIAS

Una boda

Momentos antes de las nueve de la mañana partían de la morada de nuestro respetable amigo D. Manuel Polo Lagunilla buen número de carruajes, que conducían a varias de las más aristocráticas familias de la sociedad elegante, al palacio episcopal en cuya capilla se iban a unir en el santo lazo del matrimonio la distinguida hija de aquél Srta Emilia Polo S. Calonge, con el galante joven D. Ignacio M. de Azcoitia Herrero.

La unión la bendijo el Excmo. a Ilmo. señor Obispo, siendo padrinos la madre de la novia Sra. D.ª Emilia S. Calonge y el hermano del contrayente D. Guillermo.

La novia lucía un elegantísimo traje de raso blanco brochado con el velo de desposada y el simbólico ramo de azahar, y un precioso aderezo de gran valor artístico regalo todo del que ya es su esposo.

Terminada la ceremonia fueron los invitados obsequiados con un lunch y a la una de la tarde se sirvió una suculenta comida servida per el café Suizo, en la que no faltó ni el más pequeño detalle.

Los regalos que los novios han recibido, hacen honor por su gusto y valía a las personas que les han ofrecido.

Esta tarde a las seis han salido los novios en carruaje con dirección a Venta de Baños donde tomarán el expres para dirigirse a Barcelona y otras importantes capitales, donde pasarán la luna de miel.

Reciba nuestra enhorabuena la nueva pareja a la que deseamos una serie de ventura y felicidades no interrumpida.

Dicen de Santander que en la noche del sábado último ocurrió una sensible desgracia. Velando a una mujer que se hallaba enferma, se habían quedado un hijo de ésta y un amigo del último.

Cuando por la mañana entraron en la casa unos vecinos, se encontraron cadáveres a la enferma y a su hijo y en gravísimo estado al amigo.

Se supone que la causa haya sido la rotura de una cañería, que llenando de gas la habitación, produjo la asfixia de los que se hallaban en ella.

Vacante

Se encuentra vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Jerez, dotada con el haber anual de 6.000 pesetas.

Dicha plaza se proveerá por concurso. El día 10 del próximo Junio espira el plazo para presentar solicitudes.

La Dirección general del Tesoro ha autorizado a la Delegación de Hacienda para que satisfaga todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcanzan hasta el 30 de Abril último, siempre que reúnan todos los requisitos legales.

Son muchas las personas de esta capital, que se han dirigido hoy a Dueñas, para asistir a la romería, que se celebra en el monasterio de San Isidro, que se halla a cargo de los PP. Trapenses.

Es seguro que la extensa pradera que a aquel circunda, se habrá visto en extremo concurrida, contribuyendo a ello, lo hermoso del día.

En Málaga tratan los comerciantes e industriales de establecer una Liga contra los tramposos.

Para evitar el caer en las redes de estos se comunicarán reservadamente los asociados los nombres de las personas que acostumbran a no pagar.

El alcalde de Revenga comunica al señor Gobernador que en la noche del día 13 falle-

ció de una encefalitis aguda un pordiosero llamado Vicente, ignorándose los apellidos y según había manifestado era natural de Villarmiel y que había residido en Morera 30 años por haberse fugado del presidio donde cumplía condena por el delito de asesinato.

Por la Comisaría de Guerra de Lugo se anuncia subasta para el día 4 de Junio para la adquisición de cebada de primera clase, paja trillada de trigo ó cebada y leña.

La Gaceta ha publicado una Real orden del ministerio de Agricultura, por la que se dispone que en lo sucesivo las jefaturas de Obras públicas de las provincias se encargaran de la inspección que compete al Estado en las concesiones de aguas públicas y de los reconocimientos del terreno e informes prevenidos en las disposiciones vigentes sobre tramitación de asuntos de aguas.

El ayuntamiento de Santoyo anuncia tener terminado y expuesto al público el apéndice al amillaramiento que ha de servir de base al repartimiento de 1902.

Amillaramientos

A fin de que pueda procederse a la formación del amillaramiento, presentarán las altas y bajas que hayan sufrido en su riqueza los contribuyentes de los ayuntamientos que se citan:

Arenillas de San Pelayo.

El 4.º de Talavera.

A última hora de esta tarde, ha regresado a esta capital, el 4.º escuadrón del Regimiento de Talavera que hace días salió para Gijón y que en León recibió orden de regresar al lado de la plana mayor.

Viene en perfecto estado, no obstante la marcha que ha hecho y muy satisfechos, tanto el capitán nuestro amigo Sr. Lallana, como los Sres. oficiales.

El segundo escuadrón al mando del capitán señor Arias, llegará a esta pasado mañana viernes.

Mañana se celebrará en el inmediato pueblo de Villamuriel, la fiesta principal del mismo, con cuyo motivo sabemos que son muchas las personas que se disponen a visitar aquel pueblo.

Los paseos militares.

Con el que efectuó el lunes último el Regimiento de Cazadores de Talavera que guarnece esta capital, se han dado por terminados los que se habían dispuesto por el capitán general del Distrito, y así se lo ha comunicado hoy por telegrafo el coronel Sr. Vallis, gobernador militar interino de la plaza.

Se ha pasado por el Ministerio de Instrucción pública a los Rectorados, y éstos han dado traslado de ella a los centros docentes de su jurisdicción, una orden recomendando la mayor severidad en los informes que se emitan en los expedientes de los profesores jubilados que, con arreglo a las últimas disposiciones, soliciten volver al servicio activo.

Mañana jueves a las ocho de la noche, se reunirán los socios de la Cámara de Comercio e Industria, con objeto de tratar de la organización de la misma.

Como es segunda convocatoria se celebrará la reunión, sea cualquiera el número de socios que concurran.

Por falta de número de señores concejales, para tomar acuerdo no ha podido hoy celebrar su sesión ordinaria el Excelentísimo Ayuntamiento.

La junta Directiva del Círculo Republicano, ha acordado celebrar mañana en sus salones un baile que dará principio a las nueve y media de la noche.

La Administración de Loterías de primera clase, número 1, que ha quedado instalada en la calle Mayor pral., número 56, en el mismo local que ha estado anteriormente, tiene ya muy pocos billetes a la venta para el próximo sorteo que se celebrará el día 20 del actual.

Décimos a 5 pesetas

Administración de 1.ª clase núm. 1. Mayor pral., 56

Junto al comercio del Sr. Lomas.

Mañana, según telegrama que se ha recibido de Vigo, donde ha desembarcado, llegará a esta capital, nuestro querido paisano D. J. Da-regresa a la madre patria después de haber pasado una larga temporada en la República Argentina.

El Sr. Infante fijará su residencia entre nosotros, donde se propone ejercer la abogacía que tanto renombre le ha dado en aquellas apartadas regiones.

Sea bienvenido el que siempre le unió con nosotros una buena amistad y ojalá que la causa que le obliga a volver a España, que no es otra que la falta de salud de su señora, desaparezca rápidamente y tenga la satisfacción de unir a su posición la felicidad de que hoy se ve privado por la causa expuesta.

Estupendas noticias

Casi todos los periódicos de la Corte y el Norte de Castilla de Valladolid, llegado hoy, en su sección telegráfica, publican la estupenda noticia de haber ocurrido tres muertes en esta capital con motivo de la lucha electoral.

También afirman aquellos colegas que uno de los candidatos ha traído 200.000 pesetas que ha depositado en la casa de banca de su contrincante.

Quitando que lo primero no es cierto pues lo ocurrido fué una ligera colisión, habida hace ya más de ocho días, entre tres sujetos de los cuales dos se hallan completamente bien de las lesiones recibidas habiendo salido ya del hospital y que lo de las 200.000 pesetas está bastante abultado y falso que estén depositadas en la casa de banca a que aluden, lo demás de la noticia puede tener algún viso de verdad.

Peró qué afán tienen algunos por lanzar noticiones y qué mala intención demuestran, solo por hacer figurar que nuestra capital está falta de la cultura que existe, queriéndonos hacer pasar como una ciudad de cafrería.

Rogamos a nuestros colegas que para lo sucesivo no se dejen sorprender en su buena fé lean los periódicos locales donde a diario se da cuenta de los sucesos que ocurren, y se vencerán que en Palencia no se matan los hombres porque triunfe uno ú otro candidato de los que luchan por adquirir el acta.

Si todas las noticias que la prensa de la Corte y El Norte de Castilla publican, son tan verdicas como a la que nos referimos relacionada con nuestra capital, llegarán a convenecerse sus lectores de la falsedad de ellas y concluirán por no hacer caso de ninguna, quedando para siempre desautorizados los grandes rotativos.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Gregoria Hervás Gómez, casado, de 46 años, en el Manicomio.

Nacimientos.—Manuel Herrero de Calvo, hijo de Manuel y Matilde, Casado del Alisal, 2. —Ascensión Gutiérrez Poncio, hijo de Félix y Donaciana, Pedro Espina, 8. —Justina Rosoy Romón, hijo de Guillermo y Sofia, Mayor antigua 102. —M.ª del Carmen Marín Cabezas, hija de Rafael y Filomena, Mayor pral., 95.

Matrimonios.—Pedro González Moro, natural de Villalón, de 27 años, con Felipa Tejedo Inogedo, natural de Becerri, de 22 años.—Ignacio Martínez de Azcoitia Herrero, natural de Palencia, de 25 años, con Emilia Polo Sánchez, natural de Palencia, de 25 años.

Música

Mañana, de cinco y media a siete y media de la tarde, y en el paseo del Salón, ejecutará la banda municipal, el siguiente programa:

- 1.º Cambios naturales.—Pasodoble.
2.º El angel caído.—Vals.
3.º Retreta austriaca
4.º A países desconocidos.—Gavota.
5.º Ecos del alma.—Tango.

Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS

son el remedio más eficaz contra la ANEMIA, los COLORES PALIDOS, etc. Toda Farmacia o Droguería. Depósito: 130, Rue Lafayette, PARIS.

INTERESA MUCHO

saber que en la ciudad de Barcelona y calle de la Diputación, núm. 435, sucursal de A Salvati Costanzi se obran verdaderos milagros en los enfermos de males venéreos en general y especialmente sífilíticos aunque sea la dolencia hereditaria. Para más detalles léase Milagrosa Inyección ó Confites anti-vené reos y Raob anti-sifilítico COSTANZI en 4.ª pag.

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Medio fácil de criarlos sanos y dichosos... existencia durante la primera edad del niño...



Luis BARRACHINA... FRANCISCO BARRACHINA.

Valencia, 215. Deseo al niño la Emulsión Scott, y pronto se verá su risueño semblante...

ESCOPELAS marca JABALÍ. Pídase catálogo á LUIS VIVES Y C.ª, Fernando VII, 23, BARCELONA.

El Rey de los Tónicos VINO DE BUGEAUD. El único preparado con la QUINA AMARILLA REAL y un vino de calidad superior.

Folleto de «El Diario Palentino» 500

LA FAMILIA BRRANTE

aproximándose hasta tocar con mi lecho, y allí, cruzando sobre el pecho sus brazos desahucados y finos como el alabastro...



Cháchara

Señor don Demetrio Ortega.

Mi buen alcalde y amigo: pongo en su conocimiento, por si acaso no lo ha visto, que un periódico local del que no le diré el título, porque desde luego usted sabrá por el que lo digo; en la sección de noticias le recordaba ayer mismo, que estando encima el calor por haber pasado el frío, y hallándose nuestros calles en su estado primitivo, es decir, sin adoquines, por cuyo abandono antiguo se alza un polvo tan molesto, que además de no ser limpio, ocasionando á las ropas y á los pulmones perjuicio...

Ahora bien, Señor Alcalde; yo esta noche le suplico que no tome usted á pecho lo que el periódico dijo, y que antes de complacerle y darle por el palillo del gusto, tenga usted en cuenta mi consejo, amigo mío. Vamos á ver, don Demetrio; antes de todo es preciso convenir en que el riego hoy no es puñalada de pícara. Se debe obrar con prudencia, y con cachaza, y con tino, y si se puede, matar á dos pájaros de un tiro. Como vamos á tener elecciones el domingo, y como que en estos días corre tan de sobra el vino que andan más de cuatro estómagos en colodras convertidos, y los cascos se calientan algo más de lo legítimo; convendría ahorrar el agua para esos momentos críticos; y en el instante en que usted, que no deja de ser listo, comprendiese que el calor...

do entonces que el temor y el sobresalto que me dominaba, era la causa de aquel extraño enmudecimiento, traté de serenarme, y después de un momento volví á hacer un nuevo esfuerzo para hablar; más fué en vano, puesto que no pude pronunciar una sola palabra.... Solo de vez en cuando salía de mi pecho un sonido apagado, y tan débil que parecía más bien un suspiro.... ¡Oh! ¡Qué agonía! Una espantosa desgracia amenazaba sin duda mi cabeza. Aquella sombra querida venía á mostrármela, y yo no podía preguntar, no podía saber de sus labios, si era la muerte lo que me esperaba, ó si el destino había decretado que mi venganza no pudiera ser satisfecha.... ¡Oh! ¡qué tormentos, qué angustias desgarraban mi pecho! Y mientras mi ansiedad y mi desesperación iban en aumento, el espectro repetía sin cesar con voz sepulcral: «¡Desgraciado! ¡Desgraciado!...» La muerte recibida en las llamas de una hoguera no puede producir tormentos más horribles que los que yo sufrí en aquella noche terrible! La calentura que abrasaba mi pecho, había secado mis labios, y la respiración empezaba á faltarme.... Mi fin parecía estar próximo.... Mi corazón había dejado de latir, y ya no distinguía los objetos.... La sombra desaparecía de mi vista como una...

degeneraba en nocivo y que la tranquilidad se alteraba en los vecinos; estando todo dispuesto de antemano y convenido. utilizando las bocas de riego de los distritos y la hermosa batería de bombas del Municipio, pudiera lanzar tanta agua en unos y en otros sitios, que no hubiese un elector que no corriese el peligro de quedar disuelto en ella igual que un azucarillo.

Esto se me ocurre á mí, salvo parecer distinto, que había de ser remedio infalible y segurísimo, para matar ese polvo tan molesto y tan dañino y refrescar los ardores y apaciguar el conflicto.

LINO G. ANSÓTEGUI.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 15.—Con motivo de la festividad del día de mañana se ha celebrado hoy el mercado el que se ha visto poco concurrido, á pesar del hermoso tiempo que disfrutamos. Los precios á que se han cotizado al detall el trigo y cebada, son como sigue: Trigo de 43 á 43 50 reales las 92 libras. Cebada de 23 50 á 24 reales fanega. Tendencia floja.

Fromista, 13 —Los precios que han regido en el mercado celebrado el día de la fecha en esta localidad, son los siguientes: Trigo á 43 reales las 92 libras; cebada á 30 la fanega; garbanzos á 144; alubias de 84 á 108, según clase.

Harina de primera á 16 50 reales arroba; idem de segunda á 15; idem de tercera á 12; harinilla á 10; cabezuela á 8 50. Patatas á 5 reales arroba. Vino tinto á 7 reales cántaro.

Valladolid, 13 —En los almacenes generales de Castilla, han entrado 150 fanegas trigo, que se pagaron á 45 reales las 94 libras. En el Canal entraron 200 fanegas de trigo, que se vendieron de 44 50 á 44 75 reales las 94 libras.

SECCION RELIGIOSA

Jueves.—Indulgencia plenaria.—La Ascensión del Señor.—San Juan Nepomuceno, San Peregrino, San Uoldo y San Honorato.

En la S I Catedral empieza la misa solemne á las nueve y media y en ella predicará el Sr. Penitenciario: estará S. D. M. expuesto desde las doce hasta la una.

En San Juan de Dios predica en el ejercicio de las flores que empieza á las seis el señor don Santiago G. Bombín.

Viernes.—San Pascual Bailón, San Bruno, San Aquilino y San Víctor.

exhalación.... En este momento supremo de angustia inexplicable, y cuando me despedía ya de la vida para siempre, una mano tocó mi frente, y una lágrima cristalina y helada rozó mi mejilla, haciendo circular por mis venas una sensación de dulzura infinita. Mis ojos, cerrados ya, se abrieron suavemente, y al punto solo pudieron mostrarme la sombra de Inés medio reclinada sobre mi lecho.

Sus cabellos flotantes derramaron una frescura en mi rostro que me hizo estremecer súbitamente, y al aspirar el delicado perfume que exhalaban, sentí que mi corazón palpitaba con violencia, que mis miembros entorpecidos por el frío de la noche, adquirían algún vigor, y que mi cuerpo se agitaba por una sensación extraña, obrando una reacción inesperada que me volvía á la vida. La sombra parecía conmovida.... Sus lágrimas acabaron de salvarme... Agitado entonces por el deseo de conocer el objeto que había reunido á mi lado tantos fantasmas, quise pronunciar algunas palabras, para interrogar á Inés; pero como antes mis labios se agitaron sin producir el menor sonido...

Viendo, pues, que todos mis esfuerzos se estrellaban contra aquel poder misterioso y sobrenatural que embargaba mi voz, y hasta mi razón, me resigné á permanecer como...

Telegramas

De la Agencia MENCANTA

Candidato sílbado

MADRID 15 (9:50.)

Comunican de Sevilla que al regresar ayer á Lora del Río, el candidato gamacista Sr. Rodríguez de la Borbolla, que presenta su candidatura por aquel distrito, acompañado de algunos amigos después de haber celebrado un «meeting», fueron estrepitosamente silbados por los electores, los cuales además sacaron á relucir las armas tratándolo de agredir á aquéllos.

En vista de la actitud en que unos y otros se colocaron, tuvo que intervenir la guardia civil para evitar la colisión que se presentaba con gravedad.

Contra «Electra»

MADRID 15 (10)

Telegramas recibidos de Valencia dan cuenta de que las señoras pertenecientes á la aristocracia de aquella ciudad han visitado al Arzobispo, comprometiéndose á no asistir á la representación del drama de Pérez Galdos, «Electra», cuyo estreno está anunciado para el próximo sábado.

Se están haciendo además gestiones para que la Empresa desista de la representación, con el fin de evitar algún incidente desagradable.

Final de las maniobras

MADRID 15 (13:50)

La revista que se celebrará mañana en el campamento de Carabanchel promete ser brillantísima.

Habrà misa de campaña, á la que asistirá la familia real y después desfilarán las tropas ante el Rey, pasando la caballería á galope y la artillería al trote.

La escuadra francesa

En breve visitará la escuadra de la vecina República los puertos de Valencia y Cartagena, con el exclusivo objeto de devolver la visita que á aquella nación hizo recientemente el acorazado Pelayo.

Imprenta, litografía y librería de Alonso é Hijos, Mayor nºal. 93 y 03

una estatua de mármol delante de mi adorada Inés.... ¡Vana esperanza! Mi pecho, agitado siempre y comprimido por tantas emociones, no podía prestarme la tranquilidad que necesitaba para seguir los movimientos de aquella sombra, y descubrir de esta suerte si era posible la extraña misión que la llevaba á mi lado. Mi pasión comprimida hasta entonces, despertó con la mayor vehemencia á la vista, y conocí que ya no había patria, ejército, venganza, ni nada que pudiera separarme de aquella bouri adorable. Hasta el recuerdo de don Fernando se perdió entre el fuego destructor que abrasaba mi pensamiento... Inés... Este nombre dulce y tierno volvía á dominar mi corazón... Por un instante estuve absorto contemplándola con un delicioso arrobamiento; y luego extendiendo mis manos para atraerla á mis brazos, quise mostrarla todo el fuego que empezaba á sentir mi pecho, todo el amor que se despertaba de nuevo en mi corazón; pero en vano, porque mi voz quedaba siempre ahogada en mis labios... ¡Horrible ansiedad! Y sin embargo, un presentimiento me anunciaba que de las palabras que hiciese pronunciar á Inés en aquel momento, dependía mi porvenir y el suyo también... En medio de esta agitación siempre en aumento, la sombra dió una vuelta alrededor...

